
**REFORMA DEL SISTEMA DE NACIONES UNIDAS,
PIDE DESDE KENIA EL PRESIDENTE SAMPER**

— *El Consejo de seguridad debe ser reformado para que se acepte la participación de nuevas regiones y países no desarrollados.*

Santa Fe de Bogotá, D.C., 5 de mayo de 1997.— El Movimiento de Países No Alineados propuso una reforma del sistema de las Naciones Unidas que garantice una mayor participación de los países en vía de desarrollo, reveló hoy —desde Kenia— el presidente de Colombia y de los Noal, Ernesto Samper.

El Consejo de seguridad debe ser reformado para que se acepte la participación de nuevas regiones y países no desarrollados, afirmó el presidente colombiano. “Entre todos nos oponemos a la figura del veto en este mismo organismo que en la práctica constituye una negación de la democracia”, enfatizó.

Igualmente consideró indispensable que en los organismos económicos del sistema de Naciones Unidas, en los cuadros de planificación de dirección y de control del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional, se garantice una mayor participación de los países en vías de desarrollo.

Tras resaltar que los países del sur aspiran participar en el diseño de este nuevo modelo, planteó que éste debe ser alternativo, solidario, productivo, participativo y equitativo como lo exigen las circunstancias de nuestro desarrollo.

PRES. "Si las preocupaciones de nuestras economías no son recogidas en la fijación de prioridades de financiamiento de los organismos de crédito de las Naciones Unidas, de nada nos sirve deliberar aquí en Nairobi sobre el tipo de sociedad que queremos y lo que aquí acordemos no será financiado", afirmó.

El mandatario colombiano manifestó su preocupación como presidente de países No Alineados y de Colombia sobre el decaimiento presupuestal de organismos y programas del sistema de Naciones Unidas que fueron concebidos para apoyar el desarrollo social como el programa del medio ambiente o del hábitat, y sostuvo que el hecho de que en estos programas existan problemas de ineficencia, "no puede llevarnos a la decisión de que tenemos que acabarlos o debilitarlos".

Finalmente el presidente Samper dijo que evitar la guerra con inversiones en la paz puede resultar mucho más rentable que pagarla a través de operaciones militares. Anticipó que el Movimiento de Países No Alineados llevará a consideración de la Asamblea General de las Naciones Unidas estas preocupaciones como parte de sus recomendaciones de reformas del sistema de Naciones Unidas.

El mandatario advirtió que los desplazamientos ocasionados por la violencia o el simple tránsito social del campo a la ciudad se han convertido en el problema urbano del siglo XX, "pero si nos descuidamos podría llegar a ser este problema la gran tragedia del siglo XXI", dijo.